

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Prezios de Suscripciones
Melilla, un mes 1'25 ptas.
Provincias, tri-
mestre . . . 4'50 »
Número suelto, 0'05 »
Idem atrasado, 0'50 »

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les
PAGO ANTICIPADO
Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

AÑO V

Jueves 18 de Octubre de 1906

مليلة في يوم الخميس 28 شعبان 1324

NUM. 1461

ALMONEDA

Se venden varios muebles. Pabellones de Ledesma n.º 3, 3.º izquierda. De 10 á 1 y de 2 á 4.

Sección Árabe

العافل بالغمزة و الجاهل
بالديرة
اولاد السحمير بالركاب و الاود
الشلكطان بالسكسين
سيف السطبي قبل ما يخطب
لا تفول قول حتى يكون في
البيكيل

صريف اليوم

السكة الفراسوية مع الاصبوية 9 25

— للاصبوية — كسنية 52 00

DESDE TÁNGER

(De nuestro corresponsal)

Administrador.— La construcción del Banco

El Majzen ha nombrado administrador de la aduana mora de Melilla á Ben Yahi.

Difícilmente podrá tomar posesión de su cargo, á menos que viole la neutralidad del territorio español.

El Mokri y muchos delegados cherifianos, en unión de varios ingenieros han estado en los alrededores de la gran mezquita dedicados á operaciones topográficas para la construcción del edificio del Banco.

Los indígenas protestan del sitio del emplazamiento, creyendo que constituye una profanación del templo.

Raisuli continúa imponiendo la ley. Dos de sus agentes se apoderaron de un prisionero que conducían á la alcazaba soldados cherifianos. El pobre indígena fué desbalijado por el caid de Fash.

En los alrededores cometen otros agentes toda clase de tropelías á ciencia y paciencia del Majzen, siendo inútiles las reclamaciones de los europeos perjudicados.

Los delegados cherifianos han hecho los nombramientos de jefes de la policía y gobernador del Banco del Estado sin consultar á las potencias.—C.

España en Marruecos

La Asociación Mercantil ha dado la siguiente respuesta al Cuestionario del Ministro de Fomento:

Segundo

En Melilla. Granja agrícola y experimental, mezquita, sinagoga y otra iglesia ó capilla grande, nuevo faro, ferrocarril de vía estrecha hasta el extremo Oeste de Mar Chica.

Granja agrícola y experimental.—Esta reforma no debe considerarse de interés local cual ocurre con esta clase de establecimientos en la Península, porque el terreno de cultivo que pertenece á Melilla es de pequeña extensión; debe estimarse como una medida de alcance político, pues al enseñar á los moros de las kábilas inmediatas nuevos métodos de cultivo y procedimientos perfeccionados para los demás trabajos agrícolas con los cuales obtendrían mayores rendimientos que en la actualidad, vendría á ser la Granja un poderoso medio de atracción. Así proceden los franceses en sus territorios nuevamente adquiridos ó dominados del Sur Oranés.

Mezquita, sinagoga y otra iglesia ó capilla católica.—Nadie negará que el construir á espensas del Estado español una mezquita y una sinagoga, sería de excelente efecto moral entre la población musulmana y entre la colonia hebrea, ya muy numerosa. Y en cuanto á la necesidad de otra iglesia ó capilla católica además de la existente, es indiscutible dada la extensión superficial de lo edificado y el número de 11.400 habitantes que tiene, á la vez que resultaría poco acertado que al dotar á las otras religiones de templos en que practicarlas se dejara indotado el culto católico.

Faro.—No es necesario insistir sobre este punto porque, según noticias, está aprobado en Fomento reformar el actual mejorando sus condiciones.

Ferrocarril de vía estrecha hasta el límite Oeste de la Mar Chica.—Pensamiento trascendental y de fácil realización porque á ello no habian de oponerse los moros. Facilitaría extraordinariamente las transacciones comerciales, no sería de gran coste por tratarse de un recorrido que no excede de veinte kilómetros y en breve plazo permitiría la explotación de unas riquísimas minas de gelena argentífera que existen en la kábila de Beni-Buifrar, región muy próxima al mencionado límite Oeste de la Mar Chica.

Tercero

Zocos.—Serían fructuosos construidos y administrados por el Estado á fin de evitar monopolios y abusos de empresas particulares. Mas ha de tenerse en cuenta que la condición esencial para el buen éxito de dichos zocos, estriba en que los productos que en ellos se compran, particularmente ganado vacuno y lanar, maderas sin labrar, lana blanca, pieles y cera sean admitidos libres de derechos en España, pues de otro modo continuarán dirigiéndose al extranjero como ahora sucede y quedará anulada la eficacia del zoco. El gobierno francés admite en su país, sin pago de derechos arancelarios, todos los productos que de Marruecos entran por la vía terrestre en Argelia y de allí son exportados á Francia. Igual debe hacer España.

Cuarto

Ambos medios son prácticos, pero quizás sería más acertado garantizar un interés anual al capital empleado pues de esta manera el particular ó Sociedad sabría que el capital empleado tendría una ganancia segura en tanto que la subvención podría resultar excesiva ó insuficiente según la cuantía del capital que se invirtiera.

Quinto

Los medios de protección por el Estado, tratándose del servicio general comercial, no deben limitarse á una sola Compañía naviera. Respecto á exenciones de tributos y derechos, bastaría con declarar de cabotaje la navegación entre la Península y las Plazas del Norte de Africa. Y en cuanto á cual de las dos clases de buques, de vela ó de vapor, conviene favorecer, parece preferible que sean los de vapor, á fin de entablar la competencia con los que de esta clase extranjeros frecuentan nuestros puertos africanos.

Sexto

Harinas, azúcar, tejidos de algodón, pastas para sopa, velas, jabón y café de nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

Puede favorecerse la entrada en los mercados de Marruecos de las primeras de las materias enunciadas mediante los bonos ó primas á la exportación. Sin este auxilio, es imposible que compitan con los productos similares extranjeros. En diversas ocasiones se han intentado importarlos en Melilla y siempre ha fracasado el ensayo; no por la calidad ó modo de presentación, sino por el precio. Quanto al café de Fernando Poo, creemos que no necesi-

ta auxilio; bastaría con que los productores lo enviaran directamente á los puertos del Imperio.

Séptimo

Se favorecerá la exportación de los productos nacionales que ahora no pueden competir con los extranjeros, concediendo bonos ó primas á la exportación. Los demás artículos de producción extranjera, como petróleo, café, té, etc., requieren el establecimiento de Puertos francos ó zonas neutrales en la Península. Únicamente así podría conseguirse que esas materias vinieran de España en vez de traerlas de Marsella, Gibraltar, Liverpool, etc.

Creo la Asociación de positivos resultados la protección oficial á grupos de expansión comercial que organizarán un servicio colectivo de viajantes al interior del Imperio. Pero estas expediciones, representaciones y aún residencias más ó menos prolongadas, debieran reunir las mismas condiciones que las organizaciones análogas de Alemania que hoy están reconocidas como las más perfectas. Merced á ellas Alemania se ha abierto paso en estos últimos años en mercados en que antes no era conocida y en algunos su comercio va adquiriendo preponderancia sobre los ingleses. Así lo han reconocido eminentes economistas de este país y no hace mucho tiempo llamaron la atención de su Gobierno proponiéndole los medios que en su concepto podían atajar el mal cada vez más acentuado.

Octavo

Opina la Junta que es preferible la creación de la Escuela especial de viajantes de comercio, porque de este modo los que en ella se prepararan, saldrían con todos los conocimientos necesarios para emprender negocios no solo en Marruecos sino también en otras naciones. Además esta es la práctica adoptada en Alemania y en Bélgica, que como se sabe marchan á la cabeza de todas en el camino de los negocios.

Noveno

En Melilla los moros y hebreos viven mezclados con la población europea, y de este continuo roce nacen corrientes de simpatía y de amistad que se traducen, como es natural, en muestras de adhesión á nuestra Patria. Es muy posible que viviendo aislados en barrios separados, al sostener con nosotros menos relaciones que ahora, se enfriaran aquellas corrientes de simpatía, á lo cual habia de contribuir las diferencias de raza y de religión que siempre han sido, son y serán inevita-

bles. Para amortiguar estas y hasta quizás para hacerlas desaparecer, entiendo la Junta que es mejor sistema la vida en comun de ellos con los elementos españoles.

Diez

Deben gozar las mismas exenciones, privilegios y estímulos que los comerciantes españoles. No se vé la razon que pudiera aconsejar lo contrario y por otra parte la igualdad de derechos que preconiza la Junta aumenta el afecto de los moros y judíos hacia España. La experiencia de largos años en Melilla, donde rige este sistema, ha demostrado con toda evidencia su bondad.

Once

Si la creación de esos almacenes especiales no vá acompañada de exención de derechos arancelarios para determinados productos marroquíes que más adelante se señalarán y de concesión de bonos á la exportación ó de zonas neutrales, según el caso, por lo que respecta á la exportación, cree la Junta que poco ó ningun resultado han de dar. Tampoco influiría en el aumento del movimiento comercial la construcción del ferrocarril que indica el Cuestionario. Basta con los existentes y que parten de Cádiz, de Algeciras, de Málaga y de Almería, ciudades próximas á las costas de Marruecos.

(Continuará.)

La telegrafía sin hilos

(De nuestro servicio especial)

Congreso internacional.—El aparato Marconi.—Pretensiones alemanas.—Resultado probable.

De día en día van siendo cada vez más importantes y considerables las aplicaciones de la telegrafía sin hilos.

Todos los pueblos del mundo, en mayor ó menor escala, necesitan utilizar los medios más rápidos y adecuados para comunicarse con los buques respectivos que prolongan el territorio nacional hasta millares de kilómetros sobre la inmensa superficie de las aguas.

Alemania pretende se llegue á un acuerdo entre todas las naciones sobre tan importante asunto, y al efecto ha convocado un congreso cuya inauguración acaba de verificarse bajo la presidencia del ministro de Correos y Telégrafos.

Concurren cien representantes, de los que 11 son alemanes, 9 franceses, 7 ingleses, 5 italianos y 2 belgas, llevando los que restan la voz y el voto individual de los demás Estados de Europa y América.

Las sesiones del Congreso se celebrarán durante el mes de Octubre, por espacio de cuatro semanas.

Uno de los puntos capitales que interesa discutir es la adopción de un aparato uniforme, que sea en la práctica algo semejante al idioma universal.

Inglaterra, con todas sus colonias, é Italia, han adoptado el sistema Marconi, y una compañía formada bajo esta denominación ha obtenido el monopolio, estableciendo 74 estaciones de telégrafo sin hilos en el continente europeo, en la Gran Bretaña y en América, con sucursales en París, Londres, Bruselas, New-York y Montreal.

Por otra parte, 680 buques de la Armada británica y 85 transatlánticos ingleses se hallan provistos de aparatos Marconi, de manera que en todo el curso de la navegación pueden estar en comunicación directa y constante con la madre patria.

Alemania no dispone de tantas facilidades. Los paquebots de la Compañía Hamburg-America y del Lloyd, necesitan proveerse del aparato Marconi porque el «telefunken» alemán no corresponde al sistema de las estaciones receptoras.

En iguales circunstancias se encuentran todos los demás países que no han adoptado el aparato Marconi.

Contra este monopolio exclusivo protestan los alemanes y tal es el móvil de las iniciativas del imperio germánico.

Desde luego la cuestión quedaría perfectamente solucionada bajo el concepto que la considera el Kaiser al proclamar las exenciones del «telefunken» para que sea preferentemente adoptado por la mayoría de las naciones.

La compañía Marconi cuenta con el apoyo de Italia, Inglaterra y de todas las colonias británicas que con el Canadá, la Australia y el Cabo son verdaderos Estados de mucha extensión territorial.

Alemania sumará á su favor los votos de Austria, Turquía, los países escandinavos y los Estados Unidos.

¿Qué harán los representantes de Francia? Ellos también poseen su sistema nacional de telegrafía sin hilos. Pero no hay indicios de que pretendan imponerlo como el más útil y conveniente para los fines de la civilización. Probablemente se mantendrán neutrales formando grupo con los rusos y los brasileños.

Entablada la lucha ¿de quien será la victoria? El indiscutible perfeccionamiento del «Telefunke» no ha de ser obstáculo para que dejen de oponerse las naciones á preponderancia de Alemania.

Arkel.

Berlin y Octubre.

Banquete monstruo

Lord Stratheone ha dado un banquete monstruo en Aberdeen, que ha sido muy comentado.

Al banquete han asistido 2.500 comensales.

El transporte de los materiales necesarios para el banquete ha sido el más considerable que hasta ahora han hecho los trenes de mercancías.

Los vagones que han conducido dichos materiales, enviados expresamente desde Londres para el acto, contenían todo lo necesario para servir una serie de mesas que, puestas en fila, hubieran ocupado kilómetro y medio.

Entre otros objetos, figuraban 64 mil enchillos, tenedores y cucharas, 12.000 vasos, 24.000 platos y 1.000 manteles.

Mr. Isidoro Yalman, el célebre «restauranteur» encargado de organizar este banquete monstruo, trasladóse desde Londres á Aberdeen con una numerosa escolta de cocineros.

Para servir á los convidados, alistáronse 650 camareros, que tuvieron que ser transportados en dos trenes especiales.

Elógiase unánimemente la magnificencia del lord escocés.

Novedades de París

La señora viuda de Santa Cruz ha recibido un pedido de París con géneros de invierno y gran surtido en boas y pieles de todas clases.

Orozco, 2, pral., izquierda.

MODAS

El último figurin



Trajo de entretiempo para paseo. —De lana «glacé», azul, malva ú oro. Cuerpo con faldin, cruzado en el delantero por dos bonitas franjas de encaje, formando volante, y en el centro un bordado en seda; dos tirantitos con dos botones adornan la cintura. Manga hasta el codo con volante de encaje en su extremo. Cuello alto y pelo con bonitos bordados. Falda plisada.

La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Poca animación y alguna desconfianza, son las notas distintivas del mercado bursátil en la última semana. Hay impaciencia por conocer el resultado de las negociaciones para el convenio con Francia. También es causa de inquietud el proyecto de arreglo entre el Tesoro y el Banco.

Y como se acerca el periodo de las sesiones parlamentarias, los negociantes permanecen á la expectativa y es muy limitado el volumen de las operaciones.

Los francos siguen oscilando por impulsos de la especulación cuando el Tesoro deja de intervenir. Desde 109 se han elevado hasta 109'40, y cierran á 109'30.

Las libras, á 27'57. En París el Exterior español, que llegó á cotizarse á 96'35, después de cortado el cupón, cierra á 96'66 bajo la influencia de las oscilaciones del cambio internacional.

El Banco de Inglaterra ha elevado el tipo del descuento de 4 á 5 por 100 previniendo la excesiva demanda del metal amarillo.

José M.ª de Aróvalo.

Venta de casas

El día 27 de los corrientes á las trece se venderán en segunda y pública subasta, que tendrá lugar simultáneamente en el Juzgado de Guerra de esta Plaza y en el de 1.ª Instancia de Ronda las siguientes fincas sitas en Melilla:

1.ª La casa núm. 20 de la calle de la Iglesia, que sale á licitación por 26.430 pesetas.

2.ª La casa núm. 22 de dicha calle de la Iglesia, bajo el tipo 22.245 pesetas.

3.ª La casa núm. 3 de la calle de San Miguel, cuyo tipo es el de 4.500 pesetas.

4.ª La casa núm. 18 de la calle de la Iglesia ya citada, que sale á subasta 9.907'6 pesetas.

5.ª La casa núm. 8 de la calle Alta bajo el tipo 6.990 pesetas.

Los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en el Juzgado de 1.ª Instancia de Ronda y los licitadores habrán de conformarse con ellos.

No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de los tipos de esta segunda subasta y previamente para tomar parte en ella deberán consignar el diez por ciento de los referidos tipos en cada finca.

Tropas de Artillería de la Comandancia de Melilla

Subasta de ganado

Autorizadas estas Tropas por la Dirección General de la Cria Caballar y Remonta para la venta en pública subasta de cinco caballos, se anuncia al público dicho acto que tendrá lugar en el cuartel de Artillería á las 11 del día 29 del mes actual.

Melilla 10 de Octubre de 1906.—El Comandante Mayor, Felipe Bacza.—V.º B.º—El Coronel, Ollero.

NOTICIAS

Natalicio

Ha dado á luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro amigo el Teniente de Infantería D. Rafael Casaloiz; madre é hija siguen bien.

Nuestra enhorabuena.

Barco

Procedente de Málaga fondó ayer en la rada el cañonero «General Concha», que hará un recorrido por estas costas.

Incorporado

Se ha incorporado á su destino el Teniente de Ingenieros D. Emilio Alzugaray.

Bien venido.

De regreso

Se encuentra de regreso en esta Plaza el Contador de la Junta Arbitrios D. Joaquín Lopez de la Blanca.

Funerales

Hoy á las nueve se celebrarán en la Iglesia parroquial funerales por el eterno descanso del Comandante retirado D. Escolástico Mablona.

Mejorando

Patrocinio González, herida por su marido anteanoche, se encuentra en satisfactorio estado.

Las tres heridas que padece son punzantes y han sido calificadas de pronóstico menos grave.

De alta

El confinado á quien hirió el exconfinado Rey fué dado ayer de alta en el Hospital.

Lluvia benéfica

Durante la pasada noche llovió copiosamente.

Los campos se encuentran en excelentes condiciones para la siembra.

Reuerdo

La prensa de Almería dedica sentidas líneas á la memoria del bizarro general Segura, con motivo del primer aniversario de su fallecimiento.

Enfermos

A Chafarinas marcharon 33 soldados convalecientes de calenturas. De aquellas islas vendrán hoy otros enfermos que pasarán á los fuertes de Cabrerizas y Rostrogordo con el fin de restablecerse.

Consejo de Guerra

Hoy á las diez bajo la presidencia del señor Coronel del Regimiento Infantería de Melilla número 59 don José Benedicto Galvez, en la sala de Banderas del expresado cuerpo y con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, se verá y fallará en consejo de guerra ordinario de Plaza la causa instruida por el delito de quebrantamiento de condena contra los confinados del Presidio Militar de esta Plaza Facundo Romero Gomez y Víctor Carrasco Rodríguez.

Telegramas

De nuestro corresponsal,
la Agencia FABRA
Una catástrofe

Submarino que desaparece.
— En su busca

Ayer mañana se hizo á la mar desde el puerto de Biserta con objeto de hacer ejercicios de sumersión y marcha por la superficie un submarino de la armada francesa.

La tardanza en regresar al puerto hizo temer una catástrofe.

Las autoridades pidieron noticias telegráficamente á los pueblos inmediatos del litoral de donde se participó que el buque submarino no habia sido visto.

Inmediatamente se ordenó la salida de varios torpederos y remolcadores que realizaron inútiles pesquisas.

El submarino parece.—Trabajos de salvamento.—La tripulación.

Un despacho de Biserta participa que al hacer la draga sus trabajos ordinarios en la boca del puerto ha encontrado gran resistencia en el fondo creyéndose que la produce el casco del submarino.

Organizados los trabajos de resistencia se ha trabajado sin descanso mientras ha habido luz siendo preciso suspenderlos por la noche para reanudarlos al amanecer.

Tripulaban al submarino catorce hombres al mando de un alférez de navio.

Interview

El «Heraldo de Madrid» publica una interview celebrada con Varela en la carcel de Zaragoza por un redactor enviado especialmente para ello.

Varela ha manifestado que fué al terreno arrastrado por la dignidad y que lo ocurrido se debe á la fatalidad.

Varela

Está fuera de duda que el periodista Varela no se ha movido de la Carcel de Zaragoza, donde está muy postrado.

Ascensos

El Rey ha firmado algunos decretos de Guerra sobre ascensos

Asciende al empleo de General de División el de Brigada Sr. Pavia y á ese último empleo el Coronel de la Guardia Civil Sr. Diaz Saavedra y el de Infantería Sr. Torrecilla.

También ha firmado S. M. varios decretos concediendo otras tantas cruces.

Cambios del 16

Paris. 9'00
Londres. 27 46

Un recurso

El Obispo de Badajoz ha interpuesto recurso en la via contenciosa contra la R. O. de Romanones referente al Matrimonio Civil.

Otro duelo

Dicese que ha tenido lugar un encuentro personal entre el republicano Sr. Castronido y el redactor de «España Nueva» Sr. Delgado, añadiéndose que este ha recibido cinco heridas.

La noticia no ha sido todavía confirmada.

Maniobras

El día 26 del mes actual saldrá D. Alfonso para Talavera con objeto de presenciar las maniobras militares.

Don Alfonso ha conversado largamente con el General Luque sobre asuntos militares.

Sábase que los Infantes Don Carlos y D. Fernando tomarán parte en las maniobras que se verifiquen, haciendo vida de campamento.

No es cierto

Informes de carácter oficioso desmienten la noticia recogida por la prensa según la cual el Infante D. Carlos habia de casarse con la Princesa de Orleans

Posesión.—Vacante

Ha tomado posesión de su cartera el General Luque.

El General ha manifestado que tiene propósito firme de proponer á las Cortes la amortización de la vacante producida por el fallecimiento del Capitan General Blanco.

No hay cesión

Tambien ha dicho el Ministro de la guerra á los periodistas que no es cierto se haya pensado ni por un momento en ceder á la casa Krupp la fábrica de Trubia.

Viaje regio

El día cinco del próximo mes de Noviembre los Reyes saldrán para Sevilla, donde su estancia será de corta duración regresando pronto a Madrid.

Delegados

El día 26 del actual son esperados en Madrid los delegados del Gobierno alemán que han de negociar el convenio comercial.

Coronas quemadas

En Barcelona han sido incendiadas las coronas que el día 11 de Septiembre se depositaron en la estatua de Casanovas.

Los catalanistas se muestran disgustadissimos anunciando represalias.

Viaje

El Diputado republicano señor Soriano ha salido de esta Corte para Valencia.

El indulto

«La Correspondencia de España dice que el indulto que ha de concederse con motivo del Santo de la Reina Victoria no alcanzará á los condenados con arreglo á la ley de jurisdicciones, pues en uno de sus artículos se dice que no se les podrá indultar sin que hayan cumplido la mitad de la condena.

Los republicanos

Los republicanos de Madrid han celebrado una reunión, acordándose que se reuna á su vez la minoría republicana el día 23 para tratar de su vuelta al Parlamento.

Parece que Salmerón aconsejará á la junta local que suspenda el mitin del domingo.

Gratificación

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica R. O. concediendo al capitan de Infantería D. Lucas de la Cuadra la gratificación anual de 600 pesetas.

Almacenes de maderas

DE
RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablonos y vigotas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

SE ALQUILA

un piso en la Carretera del Polígono en cuatro duros y medio y dos portales á diez pesetas uno en la Calle Gran Capitán.

Para informes Calle la Iglesia número 4.

Junta de Arbitrios

Reclutamiento

Esta Junta se halla ocupada en los trabajos preliminares para la formación del alistamiento de mozos para el reemplazo de 1907.

En su virtud se recuerda á los padres, amos, parientes ó curadores de todos los varones nacidos el año 1886 y que en su virtud cumplen 21 de edad durante el próximo de 1907, la obligación que tienen de presentarse en las oficinas de esta Junta para hacerse inscribir en las listas correspondientes.

Melilla 13 Octubre 1906.—El General Presidente, Chacel.—Rubricado.

NOVEDADES

El Regulador

CARMEN, 2

Este importante establecimiento ha recibido un extenso y variado surtido en artículos para la presente temporada, que tiene el gusto de ofrecer á su numerosa y distinguida clientela á precios imposible de competir con él.

Pañetes amazone, lanas fantasía, gergas armures y brochados, gran colección en snizas (gran moda), pañetes y franelas de algodón desde 0'30 pesetas metro, variada colección en cheviot, patenes y vicuñas para trajes de caballero, grandioso surtido en boas y cuellos de todas clases y precios, abrigos para señoras último modelo de Paris, capas y abriguitos para niños de todos precios, chales, folpas, toquillas punto, camisetas, pantalones, cubre corsés y peleles punto inglés y felpa. Paraguas, impermeables Clustrian, mantas blancas y de viaje, muebles de todas clases al contado y á plazos, y millos de artículos imposible de enumerar.

En perfumería ha recibido un gran surtido de una acreditada casa de Paris.

El Regulador.—Carmen, 2

Melillenses

El comerciante de esta Plaza Julio Sanchez Augusto ha recibido por el vapor «Velarde», procedente de Almería, el aceite puro de oliva que tan acreditado está por su buena calidad en todos los mercados de España y del extranjero.

Se vende al por mayor y menor á los precios siguientes:

Arroba de 12'50 Litros, ptas. 16'50.

—Litro, ptas. 1'35.

Tambien ha recibido mojama superior de lomo á ptas. 8'50 el kilóg

NO EQUIVOCARSE

En la Barraca Almeriense

Situada en la Playa

Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALEJANDRO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

LOCALES

Se alquilan 3, juntos ó separados, amplios y ventilados propios para colegio, tienda ó almacenes, sitos en Parque Hornández; para tratar dirigirse á Don Pedro Fernández.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Octubre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VÉLARDE

Admitiendo carga y pasajeros a los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos demás serán de cuenta del receptor.

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas a máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.ª—MELILLA

Fábrica: Paseo del Aral, Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, farcas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antinourastónico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthon, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Guerguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Vino tostado añejo	Botella	4'00
Vandepinas blanco	Litro	0'45
Bizcochos de Mallorca	Kg.	4'00
Tomates al natural	Lata 1 kg.	0'55
	12 cm.	0'30
	6 cm.	0'20
Aceite de Argel	Litro	1'05
de España		1'30
Vino moscatel Gafes		1'75
Garbanzos	Kg. a 0'50, a 95, 1'00 y	1'30
Habas	Kg.	0'30
Sida champagne	Botella	1'50
	1/2	0'90
Azúcar candado	Kg.	0'50
Té en latas decoradas de 2		
onzas		0'40
de 4 id.		0'75
de 8 id.		1'50
Harina lactada Nestlé	Lata	1'50
Galleta Oriental	Kg.	1'50
Maccams holandeses		2'00
Swizas		1'00
Vanessa		2'00
Jam Finger		2'00
Maitre d'Hotel		1'00
Nelson		1'50
Mélet		1'50
Farrey		3'00

CERVECERIA Y RELOJERIA

DE LA

Viuda de Galbán é hijo

En este acreditado establecimiento se expende la rica cerveza marca J. Danm a los siguientes precios:

Por botellas de 1/4 litro a 1'70 pesetas docena.

Por botellas, estilo Munich, 2/4 litro a 4'20 idem.

Al detall, bock a 0'15.

Por barrilos a 0'50.

Por litros sueltos a 0'55.

MURO X

Pianos

Se alquilan y venden al contado y a plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmonica: Paseo Central del Parque Hernández, en las primeras casas de la acera derecha.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

Queda establecida desde Septiembre una sucursal en el Barrio Alfonso XIII donde encontrará el público un extenso surtido de calzado de todas clases a precios muy económicos.

Surtido en pieles de Rusia y cabritilla última novedad, frente al (Sporting Club).

Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen.

Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario, a Ptas. 2'50 kilo.

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller: General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a este ramo a precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrería del Sr. Ledot, (Mantelete).

Mil pesetas

al que presente capsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.